
Чтобы привести Канал имени
Москвы в нормальное техниче-
ское состояние, понадобится от
1,5 до 3 миллиардов рублей. Об
этом в пятницу, 7 октября, зая-
вил руководитель Федерального
агентства по морскому и речно-
му транспорту Александр Давы-
денко.

По его словам, программа ре-
конструкции этого канала, кото-
рому в нынешнем году исполня-
ется 70 лет, уже разработана. Но
ее реализация полностью зави-
сит от финансирования. Пробле-
ма в том, что определенные Пра-
вительством РФ нормативы фи-
нансирования гидротехнических
сооружений за счет бюджета ре-
ально выполняются всего на 10-
12 процентов от необходимых
объемов.
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Департамент природопользо-
вания и охраны окружающей
среды и Департамент ЖКХиБ со-
здадут рабочую группу для ре-
шения проблемы бездомных жи-
вотных. Об этом в среду, 5 октя-
бря, сообщили в администрации
столицы. Группа будет собирать-
ся раз в две недели. В ее работе
кроме специалистов двух депар-
таментов будут принимать уча-
стие представители кинологиче-
ских организаций и благотвори-
тели.

Они проведут мониторинг, что-
бы получить достоверные дан-
ные о численности бездомных
животных для определения по-
тенциальной емкости планируе-
мых к строительству приютов
для них. Департамент ЖКХиБ уже
определил десять адресов таких
приютов - по одному на каждый
административный округ. Один
из них – на территории лесопарка
«Лосиный остров» - прошел все
необходимые согласования. Воз-
можно, уже весной там начнется
строительство. Определяются
сроки и для остальных приютов.
Финансирование строительства,
скорее всего, будет осуществ-
ляться за счет спонсоров.

В распоряжении городских
коммунальных служб есть уже
30 процентов необходимых на
зиму жидких и 52 процента твер-
дых реагентов. Об этом сообщил
в четверг, 6 октября, руководи-
тель Департамента ЖКХиБ Артур
Кескинов, выступая на совеща-
нии в управлении ГИБДД, посвя-
щенном взаимодействию служб
Комплекса городского хозяйства
при работе зимой.

- Есть жесткий график поста-
вок в город необходимых реаген-
тов. Он выдерживается. Причем
в отличие от прежних лет в ны-
нешнем году мы закупаем реа-
генты только российского произ-
водства, - сказал главный ком-
мунальщик Москвы. 

Он также отметил, что специа-
лизированные предприятия и ор-
ганизации столицы на 98 процен-
тов укомплектованы всей необ-
ходимой для уборки города тех-
никой. Полностью подготовка
столицы к зиме, подчеркнул ру-
ководитель Департамента
ЖКХиБ, будет завершена уже к
середине октября.
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ПРИЮТИТЬ 
ТЕХ, КОГО 
НЕ ПРИРУЧИЛИ

МОСКВУ С ВОЛГОЙ
БЕЗ СПОНСОРОВ
НЕ СВЯЗАТЬ

РОССИЙСКИЙ
РЕАГЕНТ, ОН
ЛУЧШИЙ САМЫЙ
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ЦВЕТЫ С ОСЕННИХ КЛУМБ ОТПРАВЛЯЮТ 
НА СВАЛКИ. НО К БУДУЩЕМУ СЕЗОНУ
ГОРОЖАНАМ УЖЕ ГОТОВЯТ СЮРПРИЗ –
МАХРОВЫЕ КУСТОВЫЕ ТЮЛЬПАНЫ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

ЧЕТВЕРГ,6.10

6 октября в гипер-
маркете «Реал»
был торжественно
открыт новый тор-
говый центр «Молл
Гэллери Братеево».
В церемонии участ-
вовали мэр Москвы
Юрий Лужков и
префект ЮАО Петр
Бирюков.

Гипермаркет «Реал» и га-
лерея из 64 всевозмож-
ных магазинов, кафе, ре-

сторанов плюс удобная пар-
ковка для автотранспорта на
1800 мест – все это располо-
жилось на 35 тысячах квад-
ратных метров. В торговом
центре красиво, просторно,
комфортно. А главное – ог-
ромный ассортимент товаров.
Под одной крышей можно
приобрести продукты, одеж-
ду, бытовую технику и много
всего прочего, необходимого
в повседневной жизни. Орга-
низаторы этого совместного
проекта - компании «METRO
Group» и «Молл Гэллери» – не
сомневаются в его успешно-
сти.

- Мы давно хотели, чтобы
«Реал», в дополнение к боль-
шому количеству комплексов
«Метро Кэш энд Кэрри», обос-
новался в Москве, - сказал

Ю. Лужков, выступая на цере-
монии открытия. – С группой
«METRO» у нас сложились хо-
рошие деловые отношения. В
свое время эта компания не по-

боялась рискнуть и первой из
западных торговых структур
пришла в Москву, открыв опто-
вый магазин в Северном округе.
Сегодня в столице семь анало-

гичных торговых комплексов,
работающих весьма эффектив-
но. Я убежден, что такие же от-
личные результаты получит и
«Реал», специализирующийся
на розничной торговле. Основ-
ной принцип этого торгового
подразделения – зарабатывать
не на высоких ценах, а на боль-
шом объеме продаж. Это будет
подстегивать конкуренцию на
столичном рынке и, конечно же,
пойдет на пользу москвичам,
потому что они смогут покупать
товары по более низким ценам.

В гипермаркете «Реал» и
торговом центре «Молл Гэлле-
ри Братеево» создано около
600 рабочих мест. Большинст-
во сотрудников проживают в
близлежащих районах. И ос-
новными покупателями также
будут люди, живущие по сосед-
ству. Но для этого требуется
решить одну важную задачу:
построить пешеходный пере-
ход, который позволит беспре-
пятственно ходить к магазину
жителям домов, расположен-
ных через дорогу.

Юлия ПЕСКОВА

Такую запись оставил мэр Москвы Юрий Лужков год назад в книге от-
зывов фотовыставки Ивана Ищенко, посвященной 300-летию усадь-
бы Влахернское-Кузьминки. И вот новая экспозиция начальника Объ-

единения административно-технических инспекций г. Москвы Ивана
Ищенко, организованная Комитетом по культуре г. Москвы, префектурой
ЮЗАО, Управлением культуры ЮЗАО и управой района Котловка в госу-
дарственной выставочной галерее «Нагорная».

Увлекаться фотографией бывший выпускник Московского инженерно-
строительного института начал еще в 80-е прошлого столетия. С тех пор
состоялся ряд персональных фотовыставок, посвященных разным ипо-
стасям его творчества - от макросъемки до пейзажа. В прошлом году был
издан альбом фотографа «Цветами наполняя сердце...». На выставке в
«Нагорной» cнимки поделены на три раздела - «Отражение», «Гармония»
и «Симфония».   На больших фотополотнах представлены известные пей-
зажи Кускова, Кузьминок, ансамбль Новодевичьего монастыря, многие из
которых увидены в перевернутом виде в непотревоженной или, напротив,
покрытой легкой рябью воде. Рядом выставлены фотопейзажи: горы, ска-
лы, морской прибой...  В разделе «Симфония» - и проклюнувшийся стебе-
лек подснежника, и пышные полотна лучших московских цветоводов.

Признанный фотомастер Галина Кмит, знаменитая своими портретами,
как-то сказала:  «Фотоискусству научиться нельзя - ты или чувствуешь,
когда нажать на затвор фотокамеры, или нет!» Иван Ищенко явно облада-
ет этим удивительным даром.

Владимир ПОТРЕСОВ

Но - осень. Пришла пора
готовиться к посадке но-
вого поколения «ози-

мых» - тюльпанов, нарциссов и
других луковичных. На моих
глазах четыре пары рук быстро
«осушали» цветущую «бурную
реку» - с ее «пеной» и сине-го-
лубой волной. 

- Неужели не жалко выкор-
чевывать всю эту красоту? -
спросила я у Марины Ольшан-
ской, инженера по озеленению
ООО «Салекс». Марина отвеча-
ет за озеленение трех районов
ВАО - это Новогиреево, Перо-
во, Новокосино. 

- Жалко - не то слово. Мы же
каждый цветок выхаживали,
берегли от сорняков, окучива-
ли, поливали. Относились к
ним, как к живым существам.
Поэтому-то и стараемся оття-
нуть этот момент и подольше
сохранить на клумбах те цветы,
которые еще «работают». Так
мы говорим о тех растениях,
которые еще не утратили деко-
ративный вид. Некоторые цве-
ты мы пересаживаем в горшки,
какие-то ставим в вазы, укра-
шая ими свой офис, ДЕЗ. К нам
часто подходят с пакетиками
жители ближайших домов. Мы
им разрешаем выбрать что-то
для дома, для дачи. Например,

бальзамин, больше известный
под «кличкой» Ванька-мокрый,
прекрасно себя чувствует не
только на улице, но и в домаш-
нем горшке. Можно продлить
жизнь и бегонии. 

Оказывается, при уборке
растительных остатков (язык
не поворачивается так обзы-
вать цветы) соблюдаются оп-
ределенные технологии. Во-
первых, их нужно вырывать с
корнем. «Ваньку» голыми ру-
ками не возьмешь - легко ло-
мается. И приходится вести
под него подкоп маленькой ло-
паткой. Правило номер два гла-
сит: не оставляй на корнях
лишнюю землю. Хотя весной
на клумбу и добавят свежей, но
зачем с цветами увозить драго-
ценную плодородную почву?
Правило третье: для того чтобы
земля немного отдохнула и
вздохнула спокойно, нужно
сделать ей «массаж» - неглубо-
ко вскопать клумбу эдак на
полштыка лопаты. Проделав
весь этот ритуал, можно при-
нимать новых луковичных гос-
тей. 

Вот рабочие убирают с гор-
батого мостика красную бего-
нию. Марина рассказывает, что
все растения отправятся снача-
ла в бункер, а потом на самую

обычную свалку. Когда бригада
закончит подготовительные
работы, поедет вместе с инже-
нером получать луковичные на
ВВЦ. Оказывается, Марина за-
казала их в компании ООО
«Вертоград» еще в июле. Благо
выбор цветов сейчас очень
большой - порядка двухсот на-
именований. Однако для озеле-
нителя районного масштаба
предпочтительнее растения с
ранними сроками цветения и
приемлемые по цене. Необык-
новенно хорош махровый сорт
тюльпанов с музыкальным на-
званием «ABBA». Цветоводы
любят так называемые базо-
вые цвета, то есть основные.
Главные роли всегда исполня-
ют красный, белый, синий.
Именно эти краски в сочетании
дают хорошую гамму. Ну а по-
том можно добавить по вкусу
желтого или «капнуть» чуть-
чуть оранжевого. 

Озеленители ищут компро-
мисс: уложиться в смету и сде-
лать все «вкусно» и красиво.
Ах, если бы можно было закле-
ить графу с ценами... Тогда Ма-
рина выбрала бы больше гиа-
цинтов. Они долго радуют глаз.
А запах - просто французские
духи! 

Новинкой будущего сезона
станут махровые кустовые (!)
тюльпаны. Это чудо природы
будет выглядеть как пышный
букет. Еще нас порадует в сле-
дующем году нежная пушки-
ния - цветок, похожий на под-
снежник. Увидим мы на город-
ских клумбах и мышиный гиа-
цинт - это голубой гиацинт,
только очень мелкий. 

...Занавес. Вот и наступил
конец сезона в столичном теат-
ре цветов. Озеленители уже
чертят эскизы будущих цветни-
ков, думают, кто бы мог сыг-
рать главные роли. Хитом сезо-
на обещает стать клумба без
цветов. На первом плане - мра-
морная и кирпичная крошка.
Ведущая роль достанется и де-
коративной щепе. В простона-
родье - крашеным опилкам.
Живые цветы в таком спектак-
ле выступят в эпизодах. Одна-
ко цветочная классика вне мо-
ды. И мы снова увидим рас-
кошные клумбы с «дымкой» из
тонкой сетки и с зеркальными
«декорациями».

Да, похоже, зимой будет над
чем подумать нашим ланд-
шафтным дизайнерам. А сей-
час у цветоводов горячая пора
- они отчитываются за лето. 

Елена ВОЛКОВА

«РЕАЛ» ПРИШЕЛ В МОСКВУ
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У большой клумбы, расположенной на пригорке рядом с
детским магазином «Катюша» в  ВАО, стояли копны цве-
тов. А рядом - машина, доверху наполненная отцветшими
петуниями. От этой картины стало немного грустно. 

ИЗУМЛЕН, ВОСХИЩЕН...

Первый этап столичной про-
граммы «Молодой семье -
доступное жилье» заверша-

ется в этом году. На заседании
московского правительства, про-
ходившем 11 октября, обсужда-
лись стратегия и параметры вто-
рого этапа - с 2006 по 2008 год.

По словам Петра Сапрыкина,
руководителя Департамента жи-
лищной политики и жилищного
фонда города, за три года дейст-
вия первого этапа программы
молодые городские семьи-оче-
редники приобрели свыше девя-
ти с половиной тысяч квартир.
Подавляющее большинство этих
квартир было куплено в рамках
программы по льготным ценам
(по себестоимости) с рассрочкой
платежа на срок до 10 лет.  560
семей, которые при этом осчаст-
ливили себя потомством, полу-
чили от города дополнительную
социальную помощь: часть их
долга (стоимость от 10 до 18
квадратных метров жилой пло-
щади) списали. Свыше 800 квар-
тир получили семьи молодых
специалистов – врачей и учите-
лей. Однако объемы жилищного
строительства для молодых се-
мей, заметил Петр Васильевич,
не удовлетворяют потребностям
города. Всего в Москве насчиты-
вается 420 тысяч молодых семей,
программа же действует пока
лишь для очередников.

- Мы получили квартиру в Ко-
жухове, - поделилась впечатлени-
ями Лидия Толмачева, участница

программы, которая готовится
стать мамой. – Отличный дом, хо-
роший, экологически чистый рай-
он. Но остро не хватает мест в
детских садах, слишком далеко
находится поликлиника, которой
к тому же трудно справиться с на-
плывом маленьких пациентов. 

- Программа востребована, ре-
альна, и социальное значение ее
трудно переоценить, - заметил,
подводя итоги обсуждения, мэр
города Юрий Лужков. - Ясно, что
предложенная сегодня цифра
ежегодного приращения жилья
для молодых в объемах до 200
тыс. кв. м нас не устраивает.
Строить надо больше. В 2006 году
мы остановимся на показателе в
270 тыс. кв. м, а затем ежегодно
будем увеличивать  объемы на
100 тысяч. Во-вторых, думается,
не следует концентрировать жи-
лье для молодых в одном доме
или группе домов, расположен-
ных в одном микрорайоне. И не-
обходимо создавать соответству-
ющую социальную инфраструк-
туру – молодые родители не
должны сталкиваться с дефици-
том детских садиков, школ, поли-
клиник, магазинов. Многие гово-
рят о необходимости повышения
возрастного ценза участника про-
граммы с 30 до 35 лет. В целом у
нас такой возможности пока нет,
но для семей преподавателей и
молодых ученых, полагаю, сде-
лать это реально.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ
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ЖИЛЬЕ – 
ПОКА МОЛОДОЙ


